
ちほめんNews Vol.51

2020年3月4日 近畿財務局大津財務事務所

セミナー開催の背景

大津財務事務所では、これまでにもビワイチ推進の取組みを支援（詳

細は、ちほめんNews Vol.10、21を参照）してきましたが、今般、滋賀

県守山市から、“東京2020オリンピックを機にインバウンドの増加が見

込まれる中、国内外で認知度の高い日本一の湖「琵琶湖」と、日本一の

山「富士山」を有する両サイクリングルート（ビワイチ、フジイチ）の

連携を実現させたい”といった提案・依頼を受けたことをきっかけとし、

全国の都道府県に所在するという財務局・財務事務所の強みを活かしな

がら、3つの財務局・財務事務所にまたがる広域連携の取組みをスター

トさせました。2019年8月27日に静岡市で、同年11月18日にテレビ会

議で、ビワイチとフジイチの連携について議論し、2020年2月6日に、

滋賀県守山市で具体的な連携事業等についての意見交換会「琵琶湖富士

山サイクリング意見交換会In守山」を開催しました。

意見交換会では、国道事務所や県、市の担当者、サイクリング推進団

体などの関係者が出席し、まずはお互いをPRするための共通パンフレッ

トを制作することが決定したほか、今後の連携について議論されました。



左記の意見交換会を踏まえ、フジイチ∞ビワイチ連携にあたっての課

題に関して、大津財務事務所、静岡財務事務所、甲府財務事務所がそれ

ぞれの関係者と調整を進め、11月18日に2回目の会議を開催すること

になりました。なお、当会議は、日程等の関係で、3財務事務所の会議

室に、それぞれの関係者に参集していただき、財務局内の通信ネット

ワークを活用したテレビ会議（Skype会議）による開催となりました。

当会議では、左記の意見交換会の出席者のほか、新たに、甲府財務事

務所や山梨県、各県に所在する国道事務所の担当者、ビワイチを推進す

る団体である「輪の国びわ湖推進協議会」などが出席し、出席者数は計

31名となりました。

当会議では、フジイチ∞ビワイチ連携の在り方やスケジュール感など

について話し合われました。

守山市からの話を受け、まずは大津財務事務所から静岡財務事務所に

連絡し、フジイチを推進する団体である「ぐるり富士山風景街道」に打

診したところ、8月27日に、ぐるり富士山風景街道、大津財務事務所、

静岡財務事務所のほか、滋賀県、静岡県、守山市の担当者など計15名

が出席し、静岡市で企画提案説明・意見交換会を開催することになりま

した。

当会議では、守山市による「フジイチ∞ビワイチ連携企画についての

プレゼンテーション」、ぐるり富士山風景街道による「フジイチの取組

み説明」があり、これらを踏まえて、意見交換を実施しました。

意見交換では、総論賛成となったものの、例えば、日程の都合で今回

参加できなかった山梨県関係者への展開など、いくつかの課題について

認識を共有し、閉会しました。



これまでの会議内容を踏まえつつ所要の調整を経た結果、2月6日に

滋賀県守山市で具体的な連携事業等についての意見交換会を開催するこ

とができました。当会議では、国道事務所や県、市の担当者、サイクリ

ング推進団体などの関係者計19名が出席しました。また、日本一の山

と湖の連携についての世間の関心の高さを示すように、当日はたくさん

の報道関係者に取材に来ていただきました。

意見交換会では、まずは第一弾として、輪の国びわ湖推進協議会とぐ

るり富士山風景街道が連携して、ビワイチとフジイチの共同プロモー

ションパンフレットを制作することが決定したほか、今後の展開として、

両コース走破者向けの認定証・グッズの進呈や安全面についての課題な

どについて、活発に意見交換、情報交流が行われました。

＜ちほめんNewsバックナンバー（ビワイチ関連）＞

●自転車を活用した観光振興のための講演会・勉強会～H29.12.14

「ビワイチ」の充実化に向けて～（平成30年2月15日 VOL.10）

●関西サイクリング観光振興（フォローアップ成果編）（平成30年

11月6日 VOL.21）

意見交換に出席した財務事務所からは、大津・橋本所長から「関係

者間の橋渡しをすることで地域が活性化し、関係者全員がWin-Winに

なることを期待している」、静岡・山崎所長から「我々は、財政や金

融等の仕事が主だが、このように地方創生のお手伝いもさせていただ

いているので、また我々にできることがあればやらせていただく」、

甲府・赤平所長から「この取組みの効果がしっかり発揮され、地域の

活性化に繋がるようにするため、本日の内容について、山梨に戻って

しっかりPRする」とコメントがありました。

＜連携第一弾＞共同PRパンフ制作が決定！！


